



# ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

exportations

Question écrite n° 89083

## Texte de la question

M. Jean-Marc Roubaud appelle l'attention de M. le ministre de l'économie, des finances et de l'industrie sur le commerce extérieur de notre pays. La Banque de France s'inquiète du niveau de compétitivité des entreprises françaises à l'exportation et estime que la mauvaise performance de notre commerce extérieur s'explique avant tout par la compétitivité trop faible des produits français. Dans son dernier bulletin, la Banque de France revient sur les déficits records du commerce extérieur, 26,5 milliards d'euros et de la balance des paiements, 34,1 milliards, rappelant que ce dernier était largement excédentaire au début des années 2000. Sur les raisons d'une telle dégradation, la Banque de France écarte une trop forte hausse des importations. De 2003 à 2005, elles ont bondi de 18 %, soit 3 points de moins que les importations de la zone euro. La dégradation relative du solde extérieur français tient donc aux exportations, celles de la France ont moins progressé en valeur que celles de l'ensemble de la zone euro, moins que celles de l'Allemagne mais aussi moins que la moyenne des exportations des pays de la zone hors France et Allemagne. Reste à, expliquer la moindre performance des Français à l'export. En conséquence, il lui demande de bien vouloir lui faire connaître son avis à ce sujet.

## Données clés

**Auteur :** [M. Jean-Marc Roubaud](#)

**Circonscription :** Gard (3<sup>e</sup> circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 89083

**Rubrique :** Commerce extérieur

**Ministère interrogé :** économie

**Ministère attributaire :** économie, finances et emploi

## Date(s) clé(s)

**Question publiée le :** 21 mars 2006, page 2931